



Communiqué de presse

Fos-sur-Mer, le 12 avril 2024, 31°

Communiqué de René Raimondi, maire de Fos-sur-Mer

La situation d'ASCOMETAL et d'ESSO est une alerte sur notre destin

"La situation d'ASCOMETAL et d'ESSO est une alerte sur notre destin, une alerte contre tous les apprentis-sorciers qui jouent contre les projets et contre l'avenir. La transition énergétique n'est pas une option mais un devoir : si l'industrie ne se réinvente pas, elle va disparaître. L'innovation que nous saluons n'est rien moins que ce qu'il faut faire pour rester dans la course économique. C'est ce que nous sommes en train de faire à Fos et ces deux situations compliquées montrent que nous avons raison de le faire !

Il faut être clairs : si on ne crée pas de nouveaux emplois, on risque d'en perdre, voire de tout perdre. Le nouveau monde que nous essayons de promouvoir avec les porteurs de projet, les industriels existants et les représentants de l'État répond à un impératif : si on ne crée pas de nouveaux emplois, on risque d'en perdre, voire de tout perdre.

L'élan de Fos est donc une résilience et cette résilience est encore fragile, elle doit être soutenue. ASCOMETAL a été en avance sur cette philosophie en produisant grâce à un four à arc électrique un acier décarboné et cela ne l'empêche malheureusement pas de connaître son troisième redressement judiciaire en quelques années. Nous travaillons d'arrache-pied avec les services de l'État et l'intersyndicale pour que l'usine soit reprise dans le cadre d'un projet solide de développement avec un groupe italien. L'emploi demeure un enjeu immédiat et il est primordial que l'usine redémarre au plus tôt, tout comme il est primordial de travailler aux contours du futur projet. De manière plus inattendue, Esso France, filiale d'EXXONMOBIL, a annoncé la cession de la raffinerie de Fos et de deux autres dépôts pétroliers en France ainsi que la fermeture du site de Gravenchon. Cette situation m'a immédiatement mobilisé avec Monsieur le Sous-Préfet et nous avons rencontré la Direction pour anticiper les échanges avec le futur propriétaire. Les salariés d'ASCOMETAL et d'ESSO font partie de la famille fosséenne et l'équipe municipale est entièrement mobilisée à leurs côtés.

Les opérateurs industriels ont un besoin vital de dynamique générale car ils dépendent les uns des autres, autant que d'un contexte général de confiance. Il est impératif que l'intérêt général prévale sur les intérêts particuliers, il est vital d'éloigner la négativité et la malveillance du débat pour qu'un futur soit réellement possible. J'entendais un artiste déclarer qu'il y avait deux types d'êtres humains sur Terre, les abeilles et les mouches. Les premières voient des fleurs partout et pensent positif. Quant aux autres, je vous laisse imaginer ce qu'elles voient.

Soyons positifs et rassemblés face aux vrais enjeux, en premier lieu celui du réchauffement climatique. A l'écriture de ces lignes, la température extérieure est de 31°C, ne croyons surtout pas que c'est normal et que nous avons le choix de rester inactifs."